

Webinaire/workshop 31 mai/May 31st, 2024

Les migrations dans la région MENA : aubaine et/ou fardeau ?

Migrations in the MENA region: A blessing and/or a curse?



Nous voulons remercier l'ensemble des présentateurs dont la liste figure dans le programme.

Nous voulons remercier les discutants des communications.

Nous voulons enfin remercier le Comité d'organisation, membres de l'IUT et du CREG, qui a assuré la logistique, la diffusion et la présidence des sessions de ce webinaire.

Les communications présentées vont être à nouveau évaluées pour une publication en français dans la revue indexée *Maghreb-Machrek* et en anglais dans *Maghreb-Mashreq International*, dont Philippe Adair est le rédacteur en chef.

Ce workshop a rassemblé 15 présentateurs et discutants d'Algérie, Allemagne, Arabie Saoudite, France, Liban, Maroc, Tunisie, Turquie, et USA, appartenant aux disciplines de l'économie, la science politique et la sociologie.

Demeurons actifs et passons un bel été.

We wish to thank all the speakers listed in the programme.

We wish to thank the discussants of the papers.

Last but not least, we wish to thank the Organising Committee, members of the Grenoble-Alpes University, who provided the supply chain, dissemination of the papers and chaired the sessions of this webinar.

The papers presented will again be assessed for publication in French in the *Maghreb-Machrek* indexed journal and in English in *Maghreb-Mashreq International*, edited by Philippe Adair.

This workshop brought together 15 speakers and discussants from Algeria, Germany, France, Lebanon, Morocco, Saudi Arabia, Tunisia, Turkey, and the USA, belonging to the disciplines of economics, political science and sociology.

Let us keep going and have a beautiful Summer.

Présentateurs/Speakers

Sofiane TOUMI (U. de la Manouba, Tunisie)

Oussama ELKHALFI (U. Ben Abdellah, Fès, Maroc)

Hocine LABDELAOUI (U. Alger 2, Algérie)

Idir SMAIL (U.de Bejaia, Algérie)

Zahir HADIBI (U. de Bejaia, Algérie)

Hafidha LAHMERI (U. Mustapha ,Stambouli, Mascara, Algeria)

Vladimir HLASNY ((Ewha Womans U., Seoul, Korea)

Alex M. HAMED (Christopher Newport U., Newport News, USA)

Jean Maxime RAZAFITSIRY (U. of Sfax, Tunisia)

Céline BONNEFOND & Tsiry ANDRIANAMPIARIVO (CREG, U. Grenoble Alpes, France)

Discutants/ Discussants

Chaib BOUNOUA (Tlemcen U., Algeria)

Mohamed Saib MUSETTE (IRESCO, Alger, Algérie)

Idir SMAIL

Aysit TANSEL (Ankara U., Turkey)

Alex HAMED,

Vladimir HLASNY

Philippe ADAIR (U. Paris-Est Créteil, France)

Alia FAKHRY (IOM, Tunis, Tunisie)

Comité d'organisation/ Steering Committee

Céline BONNEFOND; Gaëlle DESPIERRE-CORPORON; Ababacar CISSÉ; Adrien FAUDOT, Tsiry ANDRIANAMPIARIVO